

尾張旭市教育委員会

(令和 6 年 1 月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（1月）定例会会議録

1 日 時 令和6年1月24日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出 席 者 教育長 河 村 晋
委 員 山 本 真依子
委 員 松 尾 功
委 員 鈴 木 厚 子
委 員 戸 原 弘 二

4 出席職員 教育部長 山 下 昭 彦
管理指導主事 伊 藤 和 由
教育政策課長 田 島 祥 三
学校教育課長 田 中 健 一
学校給食センター所長 松 原 友 雄
生涯学習課長 鈴 木 直 子
図書館長 三 浦 明 美
文化スポーツ課長 加 藤 剛 剛
文化スポーツ課主幹 周 防 康 尚
指導主事 松 原 幸 平

5 従事職員 教育政策課副主幹 稲 生 さより

6 傍聴者 無し

7 会議に付した事件

第1号議案 学校長等の任命に関する内申について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから1月定例教育委員会を開催します。</p> <p>まずは、能登半島地震の犠牲となられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様にお見舞い申し上げます。</p> <p>被災後、天候も不順な状態で、災害支援・復旧が思うようにいかないようでしたが、国を挙げての支援がしっかりと継続していくよう、私たちも様々な形で支援していきたいと思います。</p> <p>また、尾張旭市では輪島市と大規模災害時等における相互応援に関する協定を結んでおり、直接的な支援も行っております。一日でも早く復旧されることをお祈りします。</p> <p>今回の被災で気になるのは、子どもたちを含めた災害弱者の支援であります。災害弱者はより一層のストレスを感じた中での生活を送っています。児童生徒は、自分たちの育ったまちでの学びを継続することも困難となっています。学校自体が避難所となっていることはもとより、学校の先生たちも被災しております。生徒たちが集団で他の地域へ移動している報道も出ています。こうしたことを踏まえると、被災後の子どもたちの居場所、学びの継続について今一度考えていく必要があると感じます。</p> <p>さて、今年は辰年です。地震という文字には辰が入っており、辰が暴れて地震になったことを想像します。龍は十二支の中で唯一架空の生き物であり、自然現象を起こす大自然の躍動を象徴するものでありますが、それが地震かとも思いましたが、諸説では龍が現れるとめでたいことが起こるとされています。できれば、良い方にいていきたいものです。</p> <p>年が明けると、間もなく新年度へと向かっていきます。その準備期間でもあり、市でも来年度からの第2次尾張旭市教育振興基本計画が開始します。そこには、誰一人取り残されない教育の実現であり、幸せを感じ</p>

	るウェルビーイングを目指して進めて行くことになります。特に不登校など支援を必要とする子どもたちに向けた、教育支援センターを整備し進めていきますのでよろしくお願ひいたします。
	それでは私からの報告事項に入ります。
	まず、令和6年1月報告事項とあります資料をご覧ください。
	(資料に基づき説明)
	・愛日地方教育事務協議会
	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、12月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、12月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は松尾委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
管 理 指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・1月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
山 本 委 員	不登校児童生徒の居場所づくりについてですが、先日不登校の子を持つ保護者の方から、「なかなか学校に行くことが出来なかつたのが、学校の雰囲気が改善され手厚く見ていただけるようになり、居場所も用意してもらえるようになった。また、旭中学校のAiルームの見学に行かせていただき、とても明るい雰囲気で、交流出来ることも楽しみになり、前向きな気持ちが芽生えてきた」との話を伺いました。それぞれの学校で場所の提供を苦労されていると思いますが、生徒に寄り添って学校に来られるよう、必ずしも学校に来なければいけないということはないのですが、やはり集団で誰かと会うということも必要だと思いますのでそういった機会を持てるようお願いしたいと思います。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。

	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明) ・後援・推薦行事について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指導主事	(資料に基づき説明) ・令和6年度全国学力・学習状況調査の参加について ・令和6年度小中学校入学式等儀式の実施日について ・中学校採点支援システムの本格実施について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 中学校で採点支援システムを来年度から本格実施するという報告が
	ありましたが、小学校については、このシステムを導入する予定はありますか。
指導主事	現状としましては、小学校についてこの採点支援システムを導入する検討はしておりません。小学校については、一般の企業が作成したテストを購入して採点していますが、企業が作成したテストにも採点支援システムが今後付いてくるのではないかという情報を聞いておりますので、その動向を見ながら検討を含めて考えていきたいと思います。
教育長	小学校につきましても回答の形式を見ますと、同様に多くの教科で導入されれば、より時間等の短縮に繋がると思いますので、ぜひ検討を続けていただきたいと思います。
鈴木委員	中学校採点支援システムですが、東中学校が先行して運用していますが、使用した体験や活用の仕方を他の中学校に伝える機会はありましたでしょうか。また、業者の方の説明ですぐ使えるシステムでしょうか。
指導主事	自分も中学校採点支援システムを実際に使用している所を見させていただきましたが、スキャナで撮ったものを読み込んでいくという操作

	に難しさはないと捉られました。特に東中学校から他の2校に伝達等はしておりますが、マニュアルもウェブページで出ておりますので各学校で対応が出来ていると考えています。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明) ・令和6年尾張旭市二十歳の集い開催結果等について ・第29回尾張旭市生涯学習フェスティバルについて ・令和5年度第2回尾張旭市公民館運営審議会の開催結果について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	二十歳の集いの開催方法や開催会場等について検討を行うと報告がありましたが、これまでの開催方法等で何か課題があつたのでしょうか。
生涯学習課長	今まででは、3中学校で開催しているということで、遠方からお越しになつた方や新しくこちらに転入してきた方が、中学校単位で開催することによって、同窓会の様な雰囲気になってしまっているところが問題となっていました。そういった方にも、1か所で開催することで中学校の同窓会の様な形にならないような形で検討しております。各市町の状況等も現在調査しております、今まで会場が分かれて開催していたものが、集約方式に変わっている状況もあります。今回の参加人数を見ていただいても、文化会館のホール1会場で開催でき、コスト面も抑えられるということも含めて現在検討をしているところです。
教 育 長	700名の参加者に、来賓等の人数を加えると少し厳しいと感じます。全ての席を埋めて行うことは難しいと思いますので、しっかり検討していただきたいです。
鈴木委員	同窓会の様な雰囲気になると良くないと聞きましたが、同窓会の様な雰囲気になると、他の方に疎外感を与えるからという理由からでしょうか。

生涯学習課長	旭中学校の様子を見ていますと、2部の集いで集合写真を撮ったり、恩師の先生の話が長かったりすると、転入者は接点がなく自分たちが取り残された様な感じになっていたのを、見ていて拝見できましたので皆が楽しめる形になるよう今考えています。
鈴木委員	参加される方にとっては、同窓会の様な雰囲気を楽しみに行かれる方もあると思いますので、そこが地元の成人式二十歳の集いの良いところと思うので、そういった要素を無くしてしまうのは淋しいと思います。
生涯学習課長	そういったご意見を参考にさせていただき、皆が楽しめるような形で考えていきます。
教育長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課主幹	(資料に基づき説明) ・第38回尾張旭市民ジョギング大会の結果について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴木委員	猫ひろしさんの参加費用は、こちらから支払っていますか。
文化スポーツ課主幹	ジョギング大会は、スポーツ協会に委託をしていまして、その予算の中から委託料を支払っていますので、費用が生じています。
教育長	例年は、1月に開催しておりましたが、12月に開催した理由を教えてください。
文化スポーツ課主幹	例年1月の第4週がジョギング大会の基本的な開催日ですが、1月から森林公園の大規模工事が始まるということで、今年は12月に前倒して開催させていただきました。来年以降はジョギング部会を開催したところ、例年通り1月26日に行うことが決定しておりますので、改めて来年度の事業の計画の中ですすめていきたいと思います。
戸原委員	市民ジョギング大会の参加人数についてですが、前回大会から150%と大きく伸びている一方で、コロナ前の平成31年度からは、66.7%と減っていて結構大きな増減だと思いますが、この要因は何かあります

	すか。
文化スポーツ課主幹	やはりコロナの要因があります。平成31年度がコロナ前最終で、令和2・3年度は中止。令和4年度は、維摩池の周遊無しで、変則的な形で開催。今年度は元に戻しPRをしてスペシャルゲストも呼び、参加人数が増えましたが、以前のような参加人数にはなりませんでした。12月開催も要因のひとつでした。このような総合的な要因ですが、これから参加者が増えるよう検討していきたいと考えています。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
各 課 長 説 明	(資料に基づき説明) ・教育振興基本計画の進行管理(令和5年12月)について (各課説明 教育政策課→学校教育課→学校給食センター→生涯学習課→図書館→文化スポーツ課)
教 育 長	ただいまの教育振興基本計画の進行管理の報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 (無しの声) 無いようですので、報告については終了いたします。次に次第の4付議事件に入ります。「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」審議します。本議案は人事案件になりますので、尾張旭市教育委員会会議規則第7条の2、ただし書きの規定により、会議を非公開とする旨をお諮りしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 (無しの声) それでは、「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」は、会議を非公開とし、次第の5、その他の後に秘密会として審議します。
教 育 長	次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)

